

SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN INSTITUCIONAL
Ciudad Universitaria, 08 de septiembre de 2016.



UNIVERSIDAD AUTÓNOMA DEL
ESTADO DE MORELOS

La UAEM en la prensa:

Comunicado

Nacional:

ANUIES espera sensibilidad de Hacienda para gasto 2017

La UAEM en la prensa:

Comunicado

A la opinión pública.

Con relación a la declaración del secretario de Gobierno del estado de Morelos, Matías Quiroz Medina, respecto a que "Alejandro Vera ha hecho caso omiso al llamado al diálogo para resolver los temas económicos que afectan ya a la UAEM y que podrían frenarla en octubre próximo", la UAEM aclara:

1. Desde el pasado 29 de agosto, fue entregado un oficio firmado por el rector Jesús Alejandro Vera Jiménez, dirigido al gobernador Graco Luis Ramírez Garrido Abreu, con copia para el secretario ejecutivo del Colegio de Directores, la presidenta del Colegio de Profesores, el secretario del SITAUAEM, la secretaria del STAUAEEM y el presidente de la FEUM, todos de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, en el que se expresa:

"Estamos en la mejor disposición de establecer el diálogo para encontrar la solución a los problemas que aquejan a nuestra institución".

2. En dicho documento se solicita que para la realización de este diálogo funjan como testigos de honor los integrantes de la Junta de Gobierno de la UAEM, que se cuente con la presencia del Coordinador Regional de Asesores de la Secretaría de Gobernación, Dr. Juan Salgado Brito, que el diálogo sea abierto y público, y que se realice en el Auditorio Emiliano Zapata Salazar de la UAEM.

3. Se anexa a este documento copia del acuse del oficio entregado al gobierno, con todos los sellos de recibido.

Por lo anterior, desmentimos una vez más las declaraciones del gobierno estatal en torno al proceder de la UAEM y solicitamos al gobernador, por este medio, poner día y hora para la celebración de este encuentro para el diálogo entre su gobierno y los universitarios.

Por una humanidad culta

Una Universidad socialmente responsable

Dr. Jesús Alejandro Vera Jiménez

Rector y Presidente del Consejo Universitario

Ciudad Universitaria, 7 de septiembre de 2016.

La Unión de Morelos, p.6, (UAEM); **El Regional del Sur**, p.3, (UAEM) y **El Sol de Cuernavaca**, p.6A.

Daño a la institución

De poco sería puede calificarse la actuación del titular de la Entidad Superior de Auditoría y Fiscalización (ESAF) Vicente Loredó Méndez, quien ayer anunció que presentó una denuncia de hechos posiblemente constitutivos de delito contra directos de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) por presumiblemente contratar un crédito sin la aprobación del Congreso local. Sin embargo, en el mismo acto en que anunció la medida, el funcionario admitió que se mueve en base a una medida aprobada el año pasado, cuando el crédito al que hace referencia se contrató en 2014, con lo que la conclusión es muy simple. La ESAF tiene una función muy importante en la sociedad, pues es el órgano encargado de vigilar el uso del dinero público. Su titular daña la imagen de confianza que debería ofrecer y corre el riesgo de que otro tipo de actuaciones sean descalificadas por una ligera al actuar digna de otras causas.

La Unión de Morelos, p.2, (Editorial).

Emplaza UAEM a Graco a poner fecha y hora para encuentro

La Universidad Autónoma del Estado de Morelos rechazó que ignore los llamados al diálogo del gobernador, Graco Ramírez, por lo que llama mandó un oficio para que se fije fecha y hora para la reunión. A través de un comunicado la UAEM dijo que está dispuesta a sentarse a un diálogo con las autoridades estatales, donde deben estar presentes la Segob y el colegio de directores de la máxima casa de estudios. "Esa disposición ha sido manifiesta desde el pasado 29 de agosto, fecha en que las autoridades estatales recibieron un documento firmado por Vera Jiménez, en donde se hace expresa su disposición al diálogo". El conflicto de la UAEM con el gobierno estatal no sólo es de carácter económico, sino también político, pues forma parte del Frente Amplio Morelense, grupo de organizaciones que impulsan la salida del gobernador del estado, Graco Ramírez. Con el comunicado referido, la UAEM reaccionó a la versión del secretario de Gobierno, Matías Quiroz acerca de que el rector de la UAEM, Alejandro Vera no ha querido entablar una mesa de diálogo para resolver los problemas económicos de la universidad y que podrían llevarla a parar en octubre próximo por tener un déficit de 600 millones de pesos aproximadamente. "En dicho documento se solicita que para la realización de este diálogo funjan como testigos de honor los integrantes de la Junta de Gobierno de la UAEM, que se cuente con la presencia del Coordinador Regional de Asesores de la Secretaría de Gobernación, Dr. Juan Salgado Brito, que el diálogo sea abierto y público, y que se realice en el Auditorio Emiliano Zapata Salazar de la UAEM". Apunta el comunicado que "solicitamos al gobernador, por este medio, poner día y hora para la celebración de este encuentro para el diálogo entre su gobierno y los universitarios".

Milenio, (David Monroy), http://www.milenio.com/estados/reunion_graco_uaem-fecha_y_hora_reunion_alejandro_graco-milenio_noticias_0_807519298.html

Esquela

La comunidad de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, expresa su más sentido pesar por el sensible fallecimiento de

Enrique Flores Sánchez

Quien fuera operador de Radio UAEM por más de 10 años, egresado de la Licenciatura en Derecho, y talentoso pintor, una afición que aprendió al lado de Vladimir Víktorovich más conocido como Vlady.

Los productores, conductores y compañeros de Radio UAEM envían a los familiares y amigos sus más sinceras condolencias y un abrazo solidario.

Descanse en paz

Dr. Jesús Alejandro Vera Jiménez

Rector

Ciudad Universitaria, 7 de septiembre de 2016.

La Unión de Morelos, p.5.

El Regional del Sur, p.8.

El Sol de Cuernavaca. P.5A.

Son muchos los agravios de Graco contra el pueblo de Morelos: Sicilia

Javier Sicilia Zardain, vocero del Frente Amplio Morelense (FAM), reiteró que son muchos agravios en Morelos y ejemplificó los megaproyectos que están destruyendo los pueblos y el medio ambiente, así como por el trabajo que ha venido desarrollando la UAEM a nivel nacional, como lo es la exhumación de los cuerpos en las fosas de Tetelcingo, que se crearon durante el gobierno de Graco Ramírez. Las acciones para clarificar y transparentar todo lo que sucede en las fosas de Tetelcingo, provocó la molestia de Graco Ramírez, quien reaccionó e inició un ataque contra la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) y su rector Alejandro Vera Jiménez, tratando de asfixiarla económicamente al no entregarle el dinero y acusarlo de acciones ilícitas. "Ese hombre no merece estar en el poder, está trabajando para su propia agenda que termina siendo del crimen organizado; la agenda de todos aquellos que gozando del poder lo único que les interesa son sus ganancias, sin importarles atropellar la vida de los ciudadanos. Seguir consintiendo a gobernadores como Graco Ramírez es seguir consintiendo y protegiendo al crimen organizado", señaló el poeta Javier Sicilia Zardain. Agregó que el país está lleno de fosas por el crimen organizado como por las Fiscalías de los Estados, y está la de Tetelcingo que ha puesto en evidencia lo que sucede en el país, por lo que cuando las Universidades como la de Morelos empujan agendas y permiten realizar la identificación de los cuerpos para entregárselos a sus familiares, es un ejemplo y modelo que se puede resolver el problema de los desaparecidos a nivel nacional. Lo que sucedió en las fosas de Tetelcingo tienen nombre y apellidos, y desde Morelos se están dando los primeros pasos para resolver estos conflictos de las fosas en el país, pero sin permitir la complicidad de gobernadores corruptos, torpes y vinculados con la delincuencia, reiteró Javier Sicilia.

El Regional del Sur, p.3, (Gerardo Suárez),

<http://elregional.com.mx/Noticias/?id=82949>

Senadores piden a PGR medidas cautelares para defensores

Una comisión de trabajo de la Cámara de Senadores acordó solicitar una reunión con la Procuraduría General de la República (PGR) y la Comisión Nacional de Derechos Humanos (CNDH) para exigir que brinden medidas cautelares a los defensores de los derechos humanos en el estado de Morelos y revise el caso de las fosas clandestinas de Tetelcingo, además que gobierno del estado entregue a la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) los recursos federales que le corresponden y que desde 2012 no le ha otorgado. Este día integrantes del Frente Amplio Morelense (FAM) acudieron al Senado de la República para sostener una reunión con los senadores a quienes expresaron los diversos agravios en los que el gobierno estatal ha incurrido, a su vez, los representantes de los diversos grupos parlamentarios fijaron su postura respecto al gobierno de Morelos. En conferencia de prensa realizada al término de la reunión, el senador Alejandro Encinas Rodríguez, se comprometió a atender de manera puntual las demandas de los morelenses, velar que se respete su derecho de audiencia, libre expresión y manifestación, al tiempo de reiterar la importancia de respetar el territorio de la comunidad de Huexca, la autonomía universitaria de la UAEM, la impartición de justicia para las víctimas, y la integridad de las personas defensoras de derechos humanos en Morelos. "Atenderemos los temas vinculados con la autonomía universitaria, en la zona de Huexca con la termoeléctrica, los asuntos de violencia y de falta de impartición de justicia en el estado y el esclarecimiento del caso de las fosas de Tetelcingo y quizá también hasta las de Jojutla, para que se castigue a los responsables y se les haga justicia a las víctimas", dijo Alejandro Encinas. Para respaldar los acuerdos, las senadoras Lisbeth Hernández Lecona; Layda Sansores San Román y María del Rocío Pineda Gochi, los senadores Rabindranath Salazar Solorio y Fidel Demédis, estuvieron presentes para brindar un mensaje a los medios de comunicación, en donde coincidieron que existen pruebas suficientes para establecer los mecanismos pertinentes que lleven a juicio a Graco Ramírez. Rabindranath Salazar reiteró que el gobierno

estatal ha permitido que la criminalidad esté desatada en Morelos, “y desde aquí exigimos y pedimos que no haya persecución a ninguno de los líderes sociales que lo único que están haciendo es defender dignamente nuestra tierra”. Alejandro Vera Jiménez, rector de la UAEM, en su participación, señaló: “pedimos que no se nos siga secuestrando el recurso de la Universidad, el gobierno del estado tiene deudas importantes de recursos federales que no nos han sido entregados al menos desde 2012 y particularmente, una deuda por 100 millones de pesos que nos está estrangulando financieramente y que se comprometieron a entregar desde el mes de febrero”. Alejandro Vera, expresó que “el gobierno del estado de Morelos le está apostando al quebranto financiero de la Universidad para generar el caos a una institución de prestigio, que ha incrementado su matrícula de manera considerable pasando de 22 mil 500 estudiantes en 2012 a más de 40 mil estudiantes que hoy tenemos, un crecimiento más del 80 por ciento y que están dejando morir”. Por su parte, Javier Sicilia Zardain, vocero del FAM y secretario de Comunicación Universitaria, dijo que si bien las demandas son locales se han vuelto nacionales e internacionales, “lo que ha dado luz al tema Morelos, a los agravios del gobernador y de diputados corruptos, es la participación de la UAEM, que ha puesto su saber y conocimientos al servicio de los morelenses haciendo lo que los gobiernos no han hecho, que es atender el tema de las fosas de Tetelcingo”. Javier Sicilia hizo un llamado a los senadores a “no legitimar la tragedia humanitaria en el estado de Morelos”, al dar cuenta de los agravios que diariamente vive la ciudadanía de la entidad, además de denunciar que la intervención de la UAEM en el tema de las fosas, ha provocado el desprecio del gobierno morelense que la ha atacado, manteniéndola asfixiada económicamente y tratando de violar su autonomía a través de los diputados. El vocero del FAM, Javier Sicilia, dijo que en estos días se podría recibir en Morelos al subsecretario de Derechos Humanos de la Secretaría de Gobernación, Roberto Campa Cifrián, quien tendría lista una propuesta respecto a las demandas planteadas por el FAM.

Capital Morelos, (Wendy González), 07/09/16,

<http://www.capitalmorelos.com.mx/morelos/senadores-piden-a-pgr-medidas-cautelares-para-defensores/>

Confirman: pláticas en Segob sin Graco

El secretario de Gobierno, Matías Quiroz Medina, retó al rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Alejandro Vera Jiménez, a presentar las pruebas sobre que la Entidad Superior de Fiscalización (ESF) actúa por consigna o encomienda en la auditoría que se realiza la máxima casa de estudios. Por lo anterior, el encargado de la política interna del estado, dijo: "la legalidad no se negocia, cada quien es responsable de sus actos, quien acusa tiene la obligación de comprobarlo y esto es una tarea que le compete al señor rector". Además, aseveró que no "caerán en provocaciones", al insistir en llamar al rector Vera Jiménez al diálogo, tras afirmar que no han tenido respuesta de la Universidad para instalar una mesa de trabajo que permita atender los problemas que enfrenta la máxima casa de estudios. Además, confirmó que este día autoridades de la Secretaría de Gobernación (SEGOB) sostendrán una reunión con los integrantes del Frente Amplio Morelense (FAM), sin la presencia de los representantes del Gobierno estatal. Quiroz Medina mencionó que la autoridad local estará atenta del encuentro, esto, luego de que por acuerdo de los integrantes del Frente no hay diálogo con ningún funcionario del gobierno del Graco Ramírez. Finalmente, confirmó que el mandatario estatal encabezará los festejos del mes patrio y enfatizó que el Grito de Independencia se llevará a cabo en Plaza de Armas de Cuernavaca, a pesar del plantón del FAM.

El Regional del Sur, p.3, (Guadalupe Flores),

<http://elregional.com.mx/Noticias/?id=82950>

Comparece ex procurador de Morelos por fosas de Tetelcingo

El ex procurador General de Justicia del Estado de Morelos, Rodrigo Dorantes Salgado, compareció hoy ante el agente del Ministerio Público de la Fiscalía Regional Oriente, en calidad de testigo, sobre el caso de las fosas de Tetelcingo. La situación legal de Dorantes Salgado se establecerá a raíz de lo que jurídicamente se obtenga de las respuestas que presentó a los cuestionamientos a los que fue enfrentado hoy por el agente del Ministerio Público. Las responsabilidades jurídicas y/o penales que pudiesen imputársele dependerán de los resultados que arroje la diligencia de hoy, amén de las investigaciones que se llevan adelante en torno al caso. Igualmente, es factible que otros exfuncionarios deban rendir testimonio ante el representante social, a la luz de la información proporcionada por el exprocurador de Justicia del estado este miércoles. El exfuncionario no acudió a una primera cita que se envió a un domicilio en esta ciudad, que se tenía vinculado con el actual delegado de la Procuraduría General de la República en Durango, por lo que el nuevo citatorio se hizo del conocimiento de Dorantes Salgado a través de la dependencia donde hoy labora.

Capital Morelos, (Capital Digital), 07/09/16,

<http://www.capitalmorelos.com.mx/morelos/comparece-ex-procurador-de-morelos-por-fosas-de-tetelcingo/>

La Unión de Morelos, p.10, (Mario Vega),

<https://www.launion.com.mx/morelos/cuautla/noticias/95100-el-ex-fiscal-rodrigo-dorantes-declara-ante-el-ministerio-publico-por-caso-tetelcingo.html>

El Regional del Sur, p.5, (Erick Abraján Juárez), <http://elregional.com.mx/Noticias/?id=82946>

La Jornada, p.30, (Rubicela Morelos Cruz),

El Sol de Cuernavaca, p.p.E, (Emmanuel Ruiz).

La ESAF denuncia la presunta contratación ilegal de un crédito por 600 millones por parte de la UAEM en el 2014, no obstante, el auditor reconoce que en ese año no estaba vigente aún la Ley de Auditoría Estatal

La Entidad Superior de Auditoría y Fiscalización (ESAF) presentó una denuncia en contra de quien resulte responsable, ante la sospecha de la contratación ilegal de un crédito por 600 millones de pesos a nombre de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) en el 2014. En rueda de prensa, integrantes de la Comisión de Hacienda, Presupuesto y Cuenta Pública del Congreso local, acompañados del titular de la ESAF, Vicente Loredo Méndez, informaron sobre avances de las auditorías especiales ordenadas por el Pleno legislativo a administraciones municipales pasadas, pero en especial abundaron sobre la que se aplica a la Máxima Casa de Estudios en Morelos, correspondiente a los ejercicios fiscales 2014 y 2015. El auditor Loredo Méndez confirmó que el proceso de revisión contable y administrativo ordenado a la UAEM aún no concluye. Sin embargo, dijo que en base a las facultades que le da la Ley de Auditoría en el estado, presentó una denuncia en contra de quien resulte responsable por la supuesta ilegalidad en la que incurrieron autoridades universitarias, al contratar un crédito por 600 millones de pesos sin atender los requisitos que marca la Ley de Deuda Pública, como solicitar la autorización del Poder Legislativo. Lo anterior, admitió, en base a sospechas por la comisión de irregularidades en el proceso de contratación crediticia, por lo que, agregó, dejará en manos de la Fiscalía General del Estado (FGE) comprobar si se violó la ley. "Nosotros determinamos en lo interno que pudiera ser algo ilegal e hicimos la denuncia... Si yo encuentro facturas apócrifas, en el proceso mismo de la revisión, si yo encuentro algo, no me espero a que concluya el proceso, presento la denuncia", señaló. Sin embargo, el auditor refirió que se sujetó a una ley que se aprobó el año pasado, que es la de auditoría estatal, cuando el crédito de la UAEM se adquirió en el 2014, lo cual el mismo funcionario adelantó, podría ser motivo para que la universidad se ampare en contra de la denuncia penal. En tanto, el presidente de la Comisión de Hacienda, el diputado Éder Rodríguez Casillas afirmó que dichas revisiones y el desempolvar resultados de auditorías que permanecieron guardados desde hace más de tres años, no tiene que ver con una cacería de brujas, sino para mejorar el trabajo de la ESAF. El diputado del Partido Movimiento Ciudadano (MC), Jaime Álvarez Cisneros, afirmó que buscan que la ESAF sea un órgano que dé resultados y no sirva a intereses personales o de grupo, como sucedió en el pasado. Por lo anterior, adelantó que en base a los resultados que se obtengan de las auditorías especiales y ordinarias a los municipios y a la UAEM, se actuará con todo el peso de la ley, sin que valga un acuerdo político. "Vamos a ir hasta las últimas consecuencias y creo que se utilizan recursos públicos, obliga al responsable a otorgar cuentas claras y en los procesos de fiscalización están obligados por ley a dar todas las facilidades... Quiero ser preciso, no vamos a titubear, vamos hasta las últimas consecuencias, tope a donde tope", agregó. Sobre el tema, la UAEM ha señalado que cuando se adquirió el citado crédito la ley no exigía la autorización del Congreso, sino que bastaba con la aprobación del Consejo Universitario. Posterior a la adquisición del empréstito la legislación se modificó.

La Unión de Morelos, p.2 y 3, (Ana Lilia Mata).

El Regional del Sur, p.7, (Minerva Delgado).

Diario de Morelos, p.p.-3, (Marcela García).

Pactan UAEM y Tlayacapan creación de la Escuela de Letras, Artes y Oficios

Alejandro Vera Jiménez, rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) y Dionisio de la Rosa Santamaría, presidente municipal de Tlayacapan, firmaron este día un convenio general de colaboración para establecer las bases de creación de la Escuela de Letras, Artes y Oficios, así como realizar diversas actividades conjuntas que benefician el desarrollo académico y cultural de dicho municipio. Vera Jiménez dijo que con este convenio, la UAEM anuncia que Tlayacapan es el municipio donde iniciará este proyecto académico con un programa basado en la solución de problemas de la comunidad, donde los profesores y alumnos replicarán sus conocimientos en aquella zona para enriquecer esta escuela. "La UAEM tiene presencia en 20 municipios del estado de Morelos, donde se busca fortalecer la colaboración académica en los ejes de la interculturalidad, la convivencialidad y la sustentabilidad de los pueblos y comunidades, mediante proyectos educativos, de extensión e investigación", dijo Alejandro Vera. El rector destacó que "Tlayacapan es una muestra de las virtudes de los pueblos respetuosos del ambiente, que tiene una manera muy especial y particular de relacionarse con el entorno, de rendirle culto a la naturaleza y nos parece que su cosmovisión es algo que tenemos que aprender y recrearnos con ustedes", dijo Alejandro Vera. Mario Caballero Luna, director general del Patronato Universitario, anunció que con este convenio el impuesto Pro UAEM se destinará a actividades culturales y de capacitación en la administración pública y el sector económico del municipio, así como para contar con un espacio para la UAEM donde se puedan impartir las carreras de medicina rural y tradicional, música, letras, artes, oficios, además de una Feria del Libro. Dionisio de la Rosa Santamaría, expresó su agradecimiento a la máxima casa de estudios de Morelos por su disposición, solidaridad y fraternidad que se ha construido entre la UAEM y Tlayacapan para cristalizar proyectos en beneficio de los pueblos, "gracias por permitirnos este convenio, gracias por recibirnos en esta Alma Mater que también es nuestra y vamos luchar juntos para que se haga una universidad de trascendencia". Por su parte, Cornelio Santamaría Pedraza, coordinador de La Banda de Tlayacapan, pidió a

los firmantes del convenio considerar el Festival Cultural del Barro como una actividad complementaria, con el objetivo de hacer divulgación y promover la valoración del significado de las músicas tradicionales de México, no sólo como un evento turístico. A la firma de este convenio asistieron Miguel Albarrán Sánchez, secretario de Planeación y Desarrollo de la UAEM; Mario Cortés Montes, secretario general del Sindicato Independiente de Trabajadores Académicos (Sitauaem); Virginia Paz Morales, secretaria general del sindicato de Trabajadores Administrativos (Stauaem); Gerardo Gama Hernández, director la Facultad de Arquitectura, así como integrantes del cabildo de Tlayacapan.

Capital Morelos, (Wendy González), 07/09/16,

<http://www.capitalmorelos.com.mx/universidad/pactan-uaem-y-tlayacapan-creacion-de-la-escuela-de-letras-artes-y-oficios/>

Contará Tlayacapan con un campus de la UAEM

El municipio de Tlayacapan contará con un campus de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) para crear la Escuela de Letras, Artes y Oficios con la firma de un convenio para llevar a cabo este proyecto entre el rector de la máxima casa de estudios, Alejandro Vera Jiménez y el presidente municipal de esa localidad, Dionisio de la Rosa Santamaría, plantel que permitirá realizar diversas actividades conjuntas que benefician el desarrollo académico y cultural. Tlayacapan es el municipio donde iniciará este proyecto académico con un programa basado en la solución de problemas de la comunidad, donde los profesores y alumnos replicarán sus conocimientos en aquella zona para enriquecer esta escuela. "La UAEM tiene presencia en 20 municipios del estado de Morelos, donde se busca fortalecer la colaboración académica en los ejes de la interculturalidad, la convivencialidad y la sustentabilidad de los pueblos y comunidades, mediante proyectos educativos, de extensión e investigación", dijo Alejandro Vera. "Tlayacapan es una muestra de las virtudes de los pueblos respetuosos del ambiente, que tiene una manera muy especial y particular de relacionarse con el entorno, de rendirle culto a la naturaleza y nos parece que su cosmovisión es algo que tenemos que aprender y recrearnos con ustedes", dijo Alejandro Vera. Por su parte, Mario Caballero Luna, director general del Patronato Universitario, anunció que con este convenio el impuesto Pro UAEM se destinará a actividades culturales y de capacitación en la administración pública y el sector económico del municipio, así como para contar con un espacio para la UAEM donde se puedan impartir las carreras de medicina rural y tradicional, música, letras, artes, oficios, además de una Feria del Libro. Dionisio de la Rosa Santamaría, expresó su agradecimiento a la máxima casa de estudios de Morelos por su disposición, solidaridad y fraternidad que se ha construido entre la UAEM y Tlayacapan para cristalizar proyectos en beneficio de los pueblos, "gracias por permitirnos este convenio, gracias por recibirnos en esta Alma Mater que también es nuestra y vamos luchar juntos para que se haga una universidad de trascendencia". Por su parte, Cornelio Santamaría Pedraza, coordinador de La Banda de Tlayacapan, pidió a los firmantes del convenio considerar el Festival Cultural del Barro como una actividad complementaria, con el objetivo de hacer divulgación y promover la valoración del significado de las músicas tradicionales de México, no sólo como un evento turístico. A la firma de este convenio asistieron Miguel Albarrán Sánchez, secretario de Planeación y Desarrollo de la UAEM; Mario Cortés Montes, secretario general del Sindicato Independiente de Trabajadores Académicos (SITAUAEEM); Virginia Paz Morales, secretaria general del Sindicato de Trabajadores Administrativos (STAUAEEM); Gerardo Gama Hernández, director la Facultad de Arquitectura, así como integrantes del cabildo de Tlayacapan.

El Regional del Sur, p.8, (Gerardo Suárez),

<http://elregional.com.mx/Noticias/?id=82938>

Presentan importancia del uso de materiales biodegradables a partir de biopolímeros

Debido a la problemática que vive el planeta en cuanto a temas ambientales derivado del mal uso de los recursos, es necesario plantear alternativas para tratar de remediar esos daños, en ese contexto, estudiantes, profesores e investigadores de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) analizaron el uso de materiales biodegradables a partir de biopolímeros, que no afectan al medio ambiente y se degradan rápidamente. Rodolfo Rendón Villalobos, investigador del Centro de Desarrollo de Productos Bióticos (Ceprobi) del Instituto Politécnico Nacional (IPN) y egresado de licenciatura de la Facultad de Ciencias Biológicas (FCB) de la UAEM, impartió el pasado 6 de septiembre la conferencia magistral Materiales Biodegradables a partir del uso de biopolímeros. El investigador dijo que desde la segunda guerra mundial surgió la industria de los polímeros sintéticos y plásticos, de los cuales se obtienen materiales como nylon, poliestireno, polietileno, entre otros, de los cuáles el 75 por ciento es considerado basura, y el 95 por ciento no es reciclable, y causan un daño muy grave al planeta. "Es así como la acumulación de estos desechos en el ambiente genera que se tengan que buscar alternativas, tenemos que hacer estudios con la finalidad de obtener nuevos materiales que sean amigables con el medio ambiente, esos materiales que se buscan a partir de los polímeros naturales es porque tiene las siguientes características, que son de bajo costo, renovables, biodegradables, fáciles de obtener y de manejar", dijo el investigador. Rendón Villalobos explicó que dentro de los biopolímeros con los que trabaja se encuentran los de origen animal, de los cuáles se puede obtener colágeno y gelatina; los de origen de agricultura como el almidón, del cual se puede obtener pegamento,

plásticos, usos textiles; la cera, que se usa principalmente en cosméticos; o los del mar como el quitosano el cual se puede utilizar para implantes de piel o para el tratamiento de aguas. El investigador informó que se está trabajando en los empaques tetra-pack y tetra-brick, los cuales están compuestos por diversas capas y además de ser tóxicos para los humanos, según la Agencia Europea de Seguridad Alimentaria, causan un grave impacto ambiental. Cabe mencionar que esta conferencia magistral se llevó a cabo en el marco de la XXIX Semana de la Investigación Dr. J Félix Frías Sánchez, que continúa con sus actividades en el auditorio Emiliano Zapata de la UAEM hasta el 9 de septiembre.

La Unión de Morelos, p.25, (UAEM),

<https://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/95107-presentan-importancia-del-uso-de-materiales-biodegradables-a-partir-de-biopolimeros.html>

Concluye Simposio Iván Illich en la UAEM

"Para la clase política dominante, todo lo humano está perdiendo sentido, porque ha tomado la decisión de distanciarse cada vez más del pueblo y de las causas olvidadas de las grandes mayorías", dijo Alejandro Vera Jiménez, rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), al inaugurar los trabajos del Simposio Iván Illich, 90 años. Lo político en tiempos apocalípticos, que dio inicio el 29 de agosto en el auditorio Emiliano Zapata. "Esta democracia simulada nos cierra los espacios de participación para construir una sociedad diferente, que le permita a los morelenses encontrar el rumbo", dijo Vera Jiménez, al reiterar que la clase política ha secuestrado todos los espacios "que tendrían que ser nuestros". Alejandro Vera señaló que para la UAEM, "rescatar el legado de Iván Illich es una tarea fundamental que no podemos olvidar, sobre todo, porque nos parece que su pensamiento está vigente para entender los signos de la política, que son nuestros tiempos apocalípticos". Por su parte, Roberto Ochoa Gavaldón, director del Centro de Extensión y Difusión de las Culturas (CEDIC) de la UAEM, al impartir la conferencia de inicio en el simposio, señaló que "la tiranía de la legalidad hoy en día rige mediante preceptos económicos y jurídicos, socavando la esencia de la política y de la democracia". En este marco, Alejandro Vera hizo entrega de un reconocimiento a la Valentina Borremans, cofundadora junto con Iván Illich del Centro Intercultural de Documentación (Cidoc) en Cuernavaca, y que hoy en día mantiene en resguardo la biblioteca del pensador austriaco en el pueblo de Ocotepéc. El 30 de agosto, se llevó a cabo las mesas de análisis tituladas: Signos de nuestro tiempo ¿El tiempo del fin? En la que participó Étienne Verne y Violencia estructural, economía y catástrofe, con la participación de Marcus Jurk Martina Kaller, Silvana Rabinovich y Marta Caballero como moderadora. A su vez, el 31 de agosto se presentaron las mesas de El colapso desarrollista: obligados a repensar todo de nuevo, con Miguel Valencia, Braulio Hornedo y Andrés Barreda; y De la era de la tecnología a la edad de los sistemas ¿Profundización del desastre?, con Daniel Cérzuelle, Jean Robert y Bill Arney. El día 1 de septiembre, se presentaron las mesas de: La fuerza de las percepciones populares, con Barbara Duden, David Barkin y Patricia Gutiérrez-Otero y Adriana Figueroa como moderadora; así como el tema de El lenguaje y la proporción en lo político, en la que participaron Humberto Beck, Mahité Breton, Carl Mitcham y como moderadora Julieta Ortega. Este simposio culminó el 2 de septiembre con las mesas Resistencias y esperanzas desde los mundos vernáculos de los pueblos, conformada por Ramón Vera Herrera, Verónica Villa y Sylvia Marcos, y como moderada, Xochiquetzal Salazar; así como La Universidad y la reconstrucción del espacio político. Una relectura de la educación, participaron Martín Fortier, Héctor José Huyke y René Santoveña, moderada por Guillem Legland. A través de las diferentes mesas de análisis, los expositores hablaron sobre la vida y obra de Iván Illich, los procesos económicos, educativos, políticos y ambientales, las relaciones con el entorno que marcaron el pensamiento del filósofo austriaco, de quien hace falta una relectura y recuperación en los ámbitos académicos actuales, coincidieron.

El Museo de la Ciudad de Cuernavaca y la UAEM fueron los espacios que recibieron el Simposio Internacional Iván Illich. Lo político en tiempos apocalípticos, del 29 de agosto al 2 de septiembre, en donde se trataron como temas centrales la Violencia estructural, la Economía y catástrofe, la Fuerza de las percepciones populares, las Resistencias y esperanzas desde los mundos vernáculos de los pueblos, la Universidad y la reconstrucción del espacio político, entre otros.

La Unión de Morelos, p.25, (UAEM),

<https://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/95108-concluye-simposio-ivan-illich-en-la-uaem.html>

Estrechan relaciones UABC y la UAEM para beneficio del deporte

Representantes de la Facultad de Deportes de la Universidad Autónoma de Baja California (UABC) visitaron la Escuela de Ciencias del Deporte (ECD) de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) este 6 de septiembre con el objetivo de apoyar en el diseño de la maestría en esta unidad académica. El director de la Facultad de Deportes de la UABC, Emilio Manuel Arráyaes Millán y Samuel Nicolás Rodríguez Lucas, se reunieron con Vicente Ramírez Vargas y Eduardo Quintín Fernández, director y secretario de Investigación de la ECD de la UAEM, respectivamente, participaron en este primer acercamiento para el intercambio de experiencias entre ambas universitarias para la conformación de una maestría propia en el área del deporte. Arráyaes Millán dijo que este acercamiento coadyuvará a la máxima casa de estudios morelense a llevar a cabo su proceso para conformar un programa educativo de calidad que le permita ingresar al Programa

Nacional de Posgrados de Calidad (PNPC) del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt). “Se trata de un intercambio de experiencias, nosotros ya tenemos una maestría operando en el programa de Conacyt y venimos a platicar aquí para contarles como transcurrimos ese proceso”, dijo el director de la Facultad de Deportes de la UABC, además informó que buscarán signar convenios de colaboración entre ambas instituciones educativas para facilitar el intercambio de docentes y estudiantes. Por su parte, Vicente Ramírez Vargas, aseguró que lo que pretende la Escuela de Ciencias del Deporte es fortalecer no solo a la unidad académica sino a toda la UAEM, para convertirse en un referente en materia de investigación deportiva, no sólo en el estado sino a nivel regional. Ramírez Vargas dijo que si todo se desarrolla con éxito, esta unidad académica podría presentar el programa de la maestría en Ciencias del Deporte ante el Consejo Universitario en diciembre próximo para su aprobación, a fin de que a partir de junio de 2017 esté disponible en la oferta educativa de posgrado y pueda convertirse en una opción para la primera generación que egresará de la Licenciatura en Ciencias Aplicadas al Deporte.

La Unión de Morelos, p.25, (UAEM).

En los pasillos del poder...Comparecencia de Dorantes

Entre cuates?

Luego de un largo tiempo de presiones y reclamos, por fin ayer el ex procurador de justicia, Rodrigo Dorantes Salgado, “compareció” ante el Ministerio Público de la Fiscalía, para rendir cuentas en relación al expediente que se le sigue, derivado del hallazgo de cadáveres en las fosas de Tetelcingo, en Cuautla. En principio, fue una audiencia en privado, hasta entrada la tarde de ayer no se conocían muchos detalles del resultado de la misma, lo único en lo que se polemizaba era en que se trató de un reencuentro de cuates, porque algunos de los que intervinieron laboraron bajo sus órdenes. Bueno, incluso, se enviaron a medios informativos testimonios de algunos familiares de víctimas ofreciendo un reconocimiento al trabajo del actual fiscal Javier Pérez Durón, lo que puede ser real, sin embargo, la experiencia nos lleva a desconfiar de la espontaneidad de dichas expresiones. Lo anterior lleva necesariamente a dudar de las decisiones y acciones que a partir de lo anterior se tomen, porque se debe recordar que el caso Tetelcingo es un expediente del que tendrá que dar cuentas la Fiscalía, y el hecho de que sea esa misma dependencia la encargada de desarrollar las investigaciones respecto a presuntos delitos, a fin de “aplicar la ley”, como que no genera mucha confianza. En concreto, como que se cae en el escenario de “juez y parte”. Es decir, la Fiscalía General del Estado es la presunta responsable de delitos de lesa humanidad y ella misma será la que contribuya a fin de declararse culpable o inocente, lo que resulta incongruente. Lo menos que se espera es que a partir de esa comparecencia se comiencen a tomar decisiones contra aquellos que incumplieron procedimientos en la inhumación de restos humanos, y un personaje central en esto es Dorantes Salgado. Pero insistimos, si los que andan investigando los delitos son los que delinquieron, pues ya nos podemos anticipar a los resultados.

La Unión de Morelos, p.2, (Daniel Alcaraz).

Casos y Cosas de Morelos - A propósito, ¿quién audita al Congreso del Estado?

Según el diputado Jaime Álvarez Cisneros, la historia ya le tiene asignado un sitio privilegiado por ser él un adalid adelantado en materia de transporte. Asegura sentirse orgulloso de que tanto sus hijos como la sociedad morelense gozarán de un servicio moderno y eficiente; y él, como miembro de la LIII Legislatura, podrá presumir a hijos y extraños con orgullo haber sido factor determinante para el cambio en materia de movilidad, un valiente que ante la adversidad y el rechazo social al Morebús no dobló ni espíritu o voluntad heroica para alcanzar un sitio merecido y reservado para él en la historia local. “Yo sí voy a tener un orgullo conmigo mismo...” –expresó el adalid con una espada imaginaria desenvainada y presta contra quien o quienes se interpongan en su camino. En otra parte de la entrevista, que es donde se dio lo que aquí se relata, respondió, a pregunta expresa del entrevistador, que se intentó socializar el proyecto del Morebús antes de su aprobación, pero que ante el necio rotundo “no” de la inconformidad social no quedó más que echar a un lado el inoportuno contrapeso de los representados y asumir la facultad y responsabilidad constitucional para llevar a cabo lo que Morelos merece. El punto de esta declaración, sin embargo, no parece tener pies o cabeza. Incluso la misma secretaria de Obras Públicas declaró, no hace mucho, no tener conocimiento del proyecto. Entonces, cómo se puede socializar un proyecto que nadie conoce. Pifias discursivas de esta naturaleza son las que evidencian opacidad que no satisface a la sociedad. En la entrega anterior de quien esto escribe se mencionó que no hay duda de que los morelenses merecen un transporte moderno, eficaz y económico. ¿Quién se atrevería a afirmar lo contrario? Pero, ¿por qué las cosas se hacen al revés? Primero se hace la reforma a la ley del transporte, luego el congreso autoriza una cantidad millonaria para cristalizar la intención... ¡Pero todavía no se conoce lo que se va a hacer! ¿Acaso no hay incongruencia en ello? Jaime Álvarez no necesita ensanchar el orgullo para llevar a cabo lo que es su obligación. No lo hará con dinero personal. En todo caso, la concreción del Morebús se efectuará con recursos de los contribuyentes y él es solamente un funcionario público y no un adalid histórico como a sí mismo se concibe. Para nada imagino una estatua del susodicho reemplazando al jinete del excaballito recién expulsado de la Plaza de Armas, tomando la silla de un héroe que en vez de machete en mano lleva un “morebusito” en lo alto. ¡Vaya pues! No, la socialización del proyecto del Morebús nunca se ha llevado a cabo, y ni siquiera intención ha

habido al respecto, pues no es posible socializar algo que nadie conoce. Lo único que se ha dicho al respecto es que iniciará en Jiutepec y morirá en la Universidad. Y es ahí donde precisamente radica el punto clave de la inconformidad social que el diputado de marras y sus homólogos no comprenden. No les alcanza. No sólo es el asunto del Morebús, sino todo lo que sucede en Morelos. Todo se hace de manera sesgada, de manera que deja un sabor de boca extraño, amargo, pestilente incluso, como si siempre hubiera un faltante para alcanzar el convencimiento y el reconocimiento social; y eso, desde luego, abona al descrédito. Y sí, es cierto, el diputado de verdad anda con el pelo suelto y el pecho hinchado de valentía y orgullo no solamente respecto al transporte público sino contra el rector de la UAEM Alejandro Vera Jiménez, a quien desea destazar en el sentido más figurativo de la expresión pero con el mismo brío que se requiere para degollarlo al menos. Tiene órdenes de ponerlo en la cárcel por desvío de recursos como represalia a su activismo social y Jaime Álvarez es disciplinado, muy disciplinado. Posiblemente lo consiga, pues hay voces que desde el anonimato expresan que es verdad que hubo mal manejo de recursos en la máxima casa de estudios y que el rector puede terminar en prisión. Quién sabe. En este momento de caceroles y fierros punzantes al aire hay verdades y hay mentiras que zumban por todos lados, y sólo la investigación objetiva podrá traer la verdad a flote. Incluso ya se ha sacado a escena a Vicente Loredó Méndez, titular de la Entidad Superior de Auditoría y Fiscalización, de una caja solitaria y oscura que quién sabe dónde la habían puesto. El día de ayer, Loredó Méndez, ante las cámaras de la prensa local, ha dejado entrever que se ha encontrado información respecto a 600 millones de pesos manejados de manera poco clara. Pero como siempre, expresa que todavía no es momento de abrir tanto la boca para no perturbar la investigación. Lo mismo, ya sabe usted, la espera de la orden legislativa para saltar de pronto con la cachiporra del mando único si acaso la mansedumbre del rector no alcanza para pedir perdón de rodillas. En asuntos políticos no basta la culpabilidad sino la humillación que haga sonreír al poder y sirva de escarmiento a la rebelión fundamentada o no de lo que viene. Por lo demás, en este espacio, ya antes se ha afirmado que el respeto a la ley debe ser una obligación inherente a todo mundo, sin distinción de funcionarios o ciudadanos de a pie, si es que alguna vez aspiramos a una sociedad ética suficiente para alcanzar el cacareado progreso de Morelos, que no se ve por ningún lado. Si Vera Jiménez incurrió en desvío o incluso robo de recursos universitarios, debe pagar con todo el rigor que la ley establece por su fechoría. La verdadera ley no tiene amigos o compadrazgos. Lo único que habría que agregar al asunto es preguntar la razón por la que la jauría auditora no revisa con la misma enjundia al Congreso del Estado. ¿Será otra incongruencia del bendecido fuero al que muchos fervorosamente piden vida eterna? Porque más allá de los siglos de los siglos hay voces que aseguran que el barítono Paco Moreno Merino, presidente de la Mesa Directiva del Poder Soberbio y Flagrante del Estado de Morelos, también firma cheques alegres.

El Regional del Sur, p.9, (Sergio Dorado).

El Tercer Ojo - La UAEM: defender los derechos humanos en Morelos (II)

FUNDAMENTOS ÉTICOS. Se decía en los párrafos que contenía la colaboración del día sábado 03 de septiembre que la Universidad tiene una misión dual; asimismo, se dijo que tanto los profesionales que forma, así como los conocimientos que genera, de alguna manera, deben servir a la sociedad en su conjunto. Este impacto en la realidad social tiene recurrentemente dos fuentes de origen. A saber: la misma comunidad científica que bajo sus propósitos teóricos o prácticos determina los vínculos con los segmentos de la realidad social que aprecia o, son los segmentos de la realidad social los que acuden a la universidad para encontrar respuestas a sus demandas de conocimiento. Determinados sectores de la sociedad, al reconocer que la universidad dispone de los recursos científicos, técnicos, éticos y profesionales para apoyar sus demandas o ayudarles a resolver sus problemáticas acude en su ayuda. Así ha sucedido a lo largo de la historia nacional con la UNAM, la UANL, la UAGro, la UAS, la UAP; la UAM, la UdeG, etcétera. ¿Por qué no tendría que suceder también con la UAEM? Algunos sectores de la sociedad, sabedores de que la UAEM dispone de un Programa de Atención a Víctimas y conocedores de que la UAEM posee recursos humanos, técnicos y científicos que les apoyen para ejercer su Derecho a la Verdad y al conocimiento sobre problemas humanos que también ocupan a diversos sectores académicos y científicos de la propia institución, acudieron en su apoyo. Es el caso de los familiares de víctimas de desaparición forzada que acudieron a la UAEM para buscar a sus desaparecidos a través del Programa enunciado antes y de los recursos para realizar estudios de identificación humana a través de la investigación genética. La universidad, en este sentido, no podía eludir su responsabilidad ética ni podía dejar de compartir con tales personas esa angustia, ese sufrimiento, esa desesperación, perennes las mismas, y determinó participar con ellas en esta búsqueda. Al realizar tales actividades se reveló un proceso de violación deliberada de los más elementales Derechos Humanos y de devolvió un propósito inadmisiblemente de ocultar tanto la realidad como la verdad que buscaban desesperadamente los familiares de las víctimas de ese ocultamiento y borrado de la existencia física e histórica. La UAEM no sólo era partícipe con la sociedad de esta tarea humanista y necesaria, asimismo se confrontaba con la idea de que esta serie de fenómenos debieran ser ajenos a la vida académica y científica institucional. Ante tal circunstancia, asumió que la investigación científica y la formación de profesionales requerían considerar las dimensiones ética y política de la vida sociocultural contemporáneas. El resultado más inmediato fue el de la exhumación de los restos humanos, basurizados por el Gobierno de Morelos, mediante procesos clandestinos

e ilegales de inhumación de seres humanos, en las fosas clandestinas operadas en Tetelcingo, Morelos. Es aquí donde encontramos tanto los por qué de la universidad, como la ira de un Gobierno que ha colocado a la UAEM como su adversaria. Los Crímenes de Lesa Humanidad perpetrados en Tetelcingo, así como el propósito de saquear los recursos naturales de pueblos y comunidades de Morelos –agua, tierra y minerales—ha colocado a la UAEM en el dilema del silencio o de la participación en la defensa de tales recursos. El Gobierno desea silencio, La universidad no calla. El Gobierno coloca a la universidad como su adversaria y la ataca con el propósito de subyugarla mediante el chantaje financiero y económico.

El Regional del Sur, p.10, (Enrique Álvarez).

Nacional:

ANUIES espera sensibilidad de Hacienda para gasto 2017

La Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), el Instituto Politécnico Nacional (IPN) y la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior (ANUIES) esperan sensibilidad de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) en la conformación del presupuesto para 2017, y llamaron a considerar necesario reforzar la educación superior para continuar con sus tareas sustantivas. El rector de la UNAM, Enrique Luis Graue Wiechers, dijo al término de la ceremonia por el 80 aniversario del Politécnico, que sin un presupuesto suficiente será difícil alcanzar la calidad educativa, sumado a que la Universidad necesita un incremento anual real de entre 3% y 5% para seguir cumpliendo con sus funciones. “Se debe entender que sin presupuesto no puede haber educación de calidad. La Universidad siempre buscará tener un presupuesto suficiente, justo y necesario, esto es para el resto de las instituciones de educación superior. En principio, el presupuesto de la UNAM debe estar creciendo entre 3% y 5% de manera constante. Estamos enfrentando el reto educativo, el reto de investigación, en todo sentido queremos transformarnos”.

El Universal, (Teresa Moreno), <http://www.eluniversal.com.mx/articulo/nacion/politica/2016/09/8/anui-espera-sensibilidad-de-hacienda-para-gasto-2017>

IPN presenta aplicación para difundir cultura teotihuacana

El Instituto Politécnico Nacional (IPN) dio a conocer "Coatl", un sistema de difusión cultural interactivo sobre Teotihuacan, el cual funciona en dispositivos móviles Android y web, creado por alumnos de la Escuela Superior de Cómputo (Escom). En un comunicado, la institución anunció que el objetivo de "Coatl" es difundir la cultura teotihuacana en México y el mundo a través de este sistema multiplataforma que ofrece una guía turística con información histórica, actividades recreativas, ecoturismo, eventos culturales y una tienda en línea. Los desarrolladores Eduardo Jiménez Astudillo y José Carlos Tovar Muñoz, recién egresados de la Escom, señalaron que su aplicación también funciona como un asistente de viajes, ya que es capaz de ayudar a planificar una guía completa de actividades.

La Crónica de Hoy, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2016/982923.html>

Reconoce Aurelio Nuño la capacidad de innovación del IPN

En el marco del 80 aniversario del Instituto Politécnico Nacional (IPN), el secretario de Educación Pública, Aurelio Nuño Mayer, dijo que la capacidad de innovación y el compromiso con la equidad son baluartes de esa institución, que es fundamental para el futuro de México. “Lo más importante es que a sus 80 años el IPN es una institución joven, que ha tenido la capacidad de cambiar, renovarse y de estar preparado para enfrentar el siglo XXI como pocas”, declaró en el salón Hispanoamericano de la dependencia. Durante la Asamblea General de la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior, Nuño Mayer y el secretario general ejecutivo de la ANUIES, Jaime Valls Esponda, entregaron un reconocimiento al director general del Politécnico, Enrique Fernández Fassnacht.

La Crónica de Hoy, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2016/982876.html>

Cumple 80 años el IPN; piden más recursos para educación superior

Los 80 años del Instituto Politécnico Nacional (IPN) fueron celebrados ayer por rectores de diversas universidades y funcionarios en la Secretaría de Educación Pública (SEP). De forma paralela a los huélfums y aplausos para el instituto fundado en 1936 por el general Lázaro Cárdenas, hubo mensajes que reflejan una de las preocupaciones de esas casas de estudios ante la estrechez de las finanzas públicas: los presupuestos para 2017. Enrique Fernández Fassnacht, director general del Politécnico, planteó seis retos que, dijo, enfrenta la educación superior; entre ellos, la necesidad de un presupuesto suficiente. En tanto, Jaime Valls Esponda, secretario general ejecutivo de la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior (Anuiés), hizo un respetuoso llamado al gobierno federal y a la Cámara de Diputados para que inviertan más en este nivel de enseñanza. “Las instituciones universitarias –dijo– requieren certeza financiera”.

La Jornada, p.35, (Arturo Sánchez Jiménez).

El Universal, (Teresa Moreno),

<http://www.eluniversal.com.mx/articulo/nacion/sociedad/2016/09/8/ipn-cumple-80-anos-busca-mejorar-competitividad>

Diseñan fotoceldas más eficientes y de bajo costo

La potencialidad que tiene la energía solar fotovoltaica (energía eléctrica obtenida a partir de la radiación solar) va de la mano con el desarrollo de nuevos materiales para fotoceldas, que hagan esa función de manera más eficiente y al más bajo costo. Esa es una de las prioridades de la investigación de Arturo Morales Acevedo, del Centro de Investigación y Estudios Avanzados (Cinvestav), del Instituto Politécnico Nacional. Durante más de 30 años, el investigador del Departamento de Ingeniería Eléctrica se ha dedicado a buscar nuevas formas de hacer más eficientes las celdas solares. Uno de sus trabajos más recientes es el diseño de celdas ultradelgadas elaboradas con telurio de cadmio (CdTe), semiconductor empleado en fotoceldas de última generación, de gran potencial para reducir el costo de producción de la energía fotovoltaica.

La Jornada, p.2, (Arturo Sánchez Jiménez).